
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 23. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 08.03.2012, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:45 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Oliver Kopf  

  

Dr. Matthias Petgen  

 

CDU 

  

Birgit Bendel  

  

Hermann Minges  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Horst Silbernagel  

  

Winfried Wambsganß  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Sonstige 

  

Roth-Scherrer Vertreterin der Rheinpfalz 

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Birgit Fuchs entschuldigt 

  

Matthias Klundt entschuldigt 

 

FWG 



 

 

  

Michael Dürphold entschuldigt 

 



 

 

Der Vorsitzende begrüßte alle Anwesenden zur heutigen Ortsbeiratssitzung. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Baumfällung am Grillplatz 

  

3. Informationen 

  

4. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Baumfällung am Grillplatz 

 

Herr Becker teilte mit, dass auf dem Grillplatz eine große Wildkirsche gefällt wurde, und niemand 

hierüber informiert gewesen sei. Er verlas die e-mail von Herrn Arne Stromann vom Umweltamt der 

Stadt Landau. Der Baum wurde aus Gründen der Standsicherheit und Verkehrssicherheit gefällt. 

 

Der Ortsbeirat war einstimmig der Meinung, dass künftig hier mehr Informationen fließen müssten, 

wenn solch eine Maßnahme stattfindet. Es kann nicht sein, dass noch nicht einmal der Ortsvorsteher 

darüber in Kenntnis gesetzt war. 

 

Nun wurde über das Dach der Grillhütte gesprochen. Dies wurde durch mehrere Arbeitseinsätze 

wieder repariert, dennoch musste dies noch fachmännisch nachgearbeitet werden. Dies wurde von der 

Fa. Möhlig aus Mörzheim durchgeführt. Da die Rechnung nun höher ist, als das Budget hergibt, muss 

der Vorsitzende mit Herrn Möhlig ein Gespräch führen zwecks Ratenzahlung. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Der Vorsitzende informierte darüber, dass bei der Baumaßnahme Brühlstraße alles im Zeitplan ist. 

Fuß- und Radweg ist fertig, Brühlgrabenweg, es muss nur noch eine Deckschicht auf die Brühlstraße 

aufgebracht werden. 

Am 19.04.2012 ab 17.00 Uhr soll es eine Einweihung geben. Es wird ein kleiner Umtrunk stattfinden. 

Die Organisation übernimmt das Stadtbauamt. Eventuell. kann man an der Linde Biergarnituren 

hinstellen. 

 

Hierzu werden die Anlieger und Anwohner eingeladen, sowie die Mörzheimer Bevölkerung. Eine 

persönliche Einladung solle an die beiden Damen gehen (Frau Lauth und Frau Vogel) die ihre 

Grundstücke zur Verlängerung des Radweges veräußert haben. 

Hier soll speziell für Frau Lauth ein Blumenpräsent besorgt werden, da diese das Geld das sie für den 

Verkauf ihres Grundstückes erzielt hat, der Gemeinde Mörzheim gespendet hat. 

 

Herr Silbernagel teilte mit, dass der Wirtschaftsweg parallel zur nördlichen Brühlstraße wieder 

hergestellt werden muss, da dieser als Baustraße genutzt wurde. 

 

Herr Stentz sagte hierzu, dies betreffe ebenso den Augartenweg (Wambsganß), dieser habe auch sehr 

unter der Befahrung der Baufahrzeugen gelitten. 

 

Herr Freiermuth monierte, dass aufgrund der Demontage der Straßenlampe das Schild 

BRÜHLSTRAßE nicht mehr da ist, dieses muss dringend wieder angebracht werden. Auch das 

Geschwindigkeitsmessgerät könnte dann wieder installiert werden. 

 

 

Nun wurde über die Parksituation in der Mörzheimer Hauptstraße gesprochen, speziell betroffen das 

Anwesen der Familie Kopf. Diese sprach beim Ortsvorsteher vor und monierte die derzeitige 

Situation. Herr Kopf habe oft Probleme mit parkenden Autos auch aufgrund des Sportheimes. Ist dort 

eine Veranstaltung, wird die nördliche Zufahrt seines Betriebes komplett zugestellt.  

 

Herr Stentz teilte mit, wenn der Parkplatz am Sportheim einmal hergerichtet wird, sollte man die 

Wünsche der Anwohner berücksichtigen. 

 

Man sollte an die Bevölkerung appellieren, und auch das Gespräch mit dem Ordnungsamt Herrn 

Hauck suchen. 

 

 

Herr Becker verlas nun das Schreiben der Steuerabteilung betreffend des Starenschutzes. 

 

 

Der Vorsitzende sprach Herrn Oliver Kopf und dessen Firma ein Dankeschön aus, da diese den 

Durchlauferhitzer für den Jugendtreff in Mörzheim gespendet hat. 

 

 

Herr Silbernagel informierte den Ortsbeirat über die Abrechnung des Feldwegeunterhaltes für das Jahr 

2011. 

 

Die Kostenaufstellung beinhaltet 24.638 € davon stehen Mörzheim jedoch nur 18.000 € zur 

Verfügung. 

 



 

 

Es wurde festgestellt, dass der Betrag der Steuerabteilung mit der Aufstellung von Herrn Erdelij 

abweicht. Es werden zwar auch Rücklagen gebildet, aber man sollte doch nachfragen wie es zu diesem 

Differenzbetrag kommen kann. 

 

Herr Silbernagel informierte kurz über diverse Arbeiten: 

 

7.181 € Bankette etc. 

5.764 € Bewuchs entfernen 

5.045 € Personalkosten Jan-Okt. 

2.260 € Div. Reperaturen 

 

Hier teilte er mit, dass die Schachtabdeckung die im Jahr 2011 durch den Zuckerrübenvollernter 

beschädigt wurde, nicht von deren Versicherung übernommen wurde, mit der Begründung, es würde 

kein Hinweisschild stehen mit einer Tonnen-Begrenzung.  

 

Dies sei sehr unverschämt gelaufen, man müsse an die Leute appellieren, dass sie nicht einfach alles 

kaputtfahren können und dann für die Schäden nicht haften. 

 

Ebenso teilte er mit, dass die Obstbäume an den Ortseingängen geschnitten werden müssen. Ein Teil 

der Kosten wird die Jagdgenossenschaft übernehmen, der restliche Anteil müsste von der Gemeinde 

getragen werden. Herr Silbernagel teilte hierzu mit, er werde das Gespräch mit der Unteren 

Landespflegebehörde, Herrn Abel, suchen. Der Ortsbeirat war einstimmig dafür. 

 

 

Herr Silbernagel wollte noch wissen, ob schon ein Antrag gestellt wurde in Sachen „Neubaugebiet“. 

 

Herr Kopf teilte hierzu mit, dass hier noch nichts erarbeitet wurde. 

 

In Mörzheim ist ständig Nachfrage vorhanden, aber es steht keine Fläche zur Verfügung. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass die Vorsitzende des Kultur- und Fördervereins DGH, Frau Ilona 

Stephan, angefragt hat, ob sich die Gemeinde Mörzheim künftig finanziell an der Ausrichtung des 

Neujahrsempfanges beteiligen könnte. Der Ortsbeirat war einstimmig dafür. 

 

Herr Becker teilte mit, dass eine Bürgerin monierte, dass die Eingangstür der Schule immer durch 

Flyer und Plakate verunstaltet ist. Es wurde beschlossen hier eine Pinnwand anzuschaffen, die dann 

über der Heizung angebracht werden soll. 

 

Der Vorsitzende wies nochmals auf das Konzert der Partnerstadt Frederick in Schifferstadt hin. 

 

Herr Minges teilte mit, dass man im Außenbereich der Schule an den Toiletten unbedingt den Absatz 

farblich markieren müsste, da dies gerade in der Dunkelheit eine große Stolperfalle darstellt. Man 

beschloss dies mit Leuchtmarkierfarbe durch den Gemeindearbeiter durchführen zu lassen. 

 

Herr Freiermuth teilte mit, dass die private Dirt-Bike-Bahn, im Garten der Familie Leonhard zu immer 

mehr Ärger führt. Es wurden schon diverse Anzeigen erstattet. Hier muss das Gespräch mit den Eltern 

gesucht werden. Herr Becker teilte mit, er werde dies tun. Herr Freiermuth teilte mit, er werde, wenn 

dies gewünscht ist gerne mitgehen. 

 

 

Frau Bendel monierte den Anblick des Rathauses, gerade der Eingangsbereich sei nicht sehr schön 

anzusehen. Hier sollte man doch den Antrag auf „Verschönerung“ beim GML stellen. 

 

Ebenso sollte man eine einheitliche Infotafel an der ARKADE anbringen. Man sollte sich ein Angebot 

einholen von der Schreinerei Braun in Wollmesheim, was so eine Tafel mit einer Metallrückwand 

kosten würde. 

 

Frau Bendel teilte mit, dass unbedingt Verankerungen für die Blumenkästen für das 1. OG angeschafft 

werden müssen, damit die Blumenkästen bei Sturm etc. nicht herunterfallen können. Hier sollte man 

mal im Baumarkt nachsehen was so was kostet. 

 

 

Herr Petgen wollte wissen, ob die Gemeinde schon irgendwelche Informationen hat über den Verein 

„HAGELFLIEGER“. Es wurde festgehalten man solle sich erkundigen ob man den Verein aus dem 

Budget des Starenschutzes unterstützen kann. 

 

 

Herr Freiermuth regte an im Frühjahr ein offizielles Einweihungsfest für den neu entstandenen 

Bouleplatz zu machen. Der Ortsbeirat will in der nächsten Sitzung am 19.04.2012 einen Termin 

festlegen. 

 

 

Herr Petgen wollte nun den Sachstand der neuen Homepage wissen. 

Herr Kopf informierte kurz über den Werdegang. In die Sitzung am 19.04.2012 werden dann die 

ausgewählten Firmen eingeladen um ihre Konzepte vorzustellen. 

 

 

Herr Minges monierte, dass ein Teil der Leitpfosten an der L 510 nach Wollmesheim mutwillig 

entfernt wurden. 

 

 



 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 23. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

08.03.2012 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 15. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Gerhard Becker 

Ortsvorsteher 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 

 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_TEXT2
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT3

